

SEMANA 12

LA CRUZ: NEGACIÓN

Preguntas para sesión grupal

- La historia relata que los caballeros templarios en medio de las cruzadas, eran bautizados en sus armaduras de batalla, pero dejaban la espada por fuera, como diciendo: Dios puedes tener toda mi vida, excepto la injusticia a través de la cual me gano la vida. Muchos hoy, aunque no son bautizados dejando por fuera todo lo que no quieren entregarle a Jesús, la realidad es que hay cosas que nunca le han entregado a Jesús.

¿Crees que hay cosas que no le has entregado por completo a Jesús y no permiten que tu vida entera esté rendida a Él como Señor y Salvador?

- El autor y conferencista Skye Jethani, en su libro *The Divine Commodity: Discovering a Faith Beyond Consumer Christianity* escribe lo siguiente:

“Mi secreto es que quiero ser relevante y popular. Quiero que mis deseos sean cumplidos y el dolor minimizado. Quiero una relación manejable con una institución en lugar de relaciones desordenadas con personas reales. Quiero ser transformado a la imagen de Cristo con solo participar en eventos de entretenimiento en lugar de pasar por el duro proceso de la disciplina. Quiero ponerme la fe sobre mi camiseta, pero no quiero mirar la oscuridad de mi corazón. Y sobre todo, quiero un dios controlable. Quiero una mercancía divina para hacer mi voluntad en la tierra y también en el cielo.”

¿Crees que tu fe se ha visto impactada por el cristianismo de consumo?

- La vida de negarnos a nosotros mismos, no es una vida de reglas. Es una vida de rendirnos diariamente a Jesús y estar dispuestos a morir al deseo de gobernar nuestras vidas y permitirle a Él gobernar nuestras decisiones de cada instante. Se trata de entregar los obstáculos que nos impiden entregar nuestras vidas por completo delante de Él.

¿Aceptas la invitación a seguirlo? ¿Cuáles crees que son los principales obstáculos que te han impedido entregar tu vida por completo?

SEMANA 12

LA CRUZ: NEGACIÓN

El corazón del asunto

Seguir a Jesús es un proyecto de vida y hacerlo implica reorientar nuestra vida alrededor de la suya; para esto, lo primero que debe suceder es que debemos “morir a nosotros mismos”. La vida de negarnos a nosotros mismos, no es una vida de reglas. Es una vida de rendirnos a diario a Jesús y estar dispuestos a morir al deseo de gobernar nuestras vidas y permitirle a Él gobernar nuestras decisiones de cada instante. Se trata de entregar los obstáculos que nos impiden entregar nuestras vidas completamente delante de Él.

Ideas centrales de la semana

1. En el centro del proceso discipular se encuentra el símbolo de la cruz. Por eso la invitación de Jesús al decirnos que debemos tomar la cruz, es una invitación a morir.
2. Decirle sí a Jesús es decirle que no a muchas otras cosas. A nuestros deseos carnales, a nuestro individualismo, a nuestro ego, a nuestro deseo de gastar nuestros recursos como queramos. Al seguir a Jesús nos negamos a vivir de forma autónoma y más bien decidimos vivir en comunidad sujetos unos a otros en nuestra fe.
3. Una de las tareas principales en nuestro proceso discipular, consiste en aprender a crucificar nuestra carne para poder experimentar una vida de resurrección. Diariamente tenemos que renunciar a los deseos que no se alinean con lo que Dios nos está llamando a hacer. Por eso, la cruz es el fundamento de la vida del discípulo de Jesús y la principal herramienta para ser transformados a Su imagen.
4. Realmente, no podemos seguir a Jesús si no estamos dispuestos a morir a nosotros mismos.

SEMANA 12

LA CRUZ: NEGACIÓN

“La condición general para la vida del reino de Dios, la cual es mejor descrita como ‘muerte a nuestro yo’. En esta condición, y únicamente en esta, yace la clave para la restauración del alma. La formación espiritual cristiana descansa sobre este fundamento indispensable de muerte individual y no puede darse a no ser que este fundamento esté bien puesto y firmemente sostenido.”

DALLAS WILLARD

¿Qué tal si...?

...esta semana dedica unos minutos al día para leer, meditar e interiorizar el verso bíblico y la reflexión diaria que acompañan esta guía. Toma un tiempo para meditar y revisar si estás dispuesto desde tu corazón a rendir tu vida a diario a Jesús y todo lo que esto implica.

DÍA 01

LA CRUZ: NEGACIÓN

Entonces dijo a la multitud: «Si alguno de ustedes quiere ser mi seguidor, tiene que abandonar su propia manera de vivir, tomar su cruz cada día y seguirme.

Lucas 9:23 NTV

Espacio de reflexión

Esta semana vamos a profundizar en este pasaje, para esto lo dividiremos en tres partes. Hoy veremos la invitación que nos hace Jesús, esta versión dice a la multitud, otras dicen a todos; Jesús no se limitó al extender este llamado solo a su círculo íntimo, sus discípulos, más bien fue un llamado abierto a todos y nos incluye a ti y a mi. Continúa diciendo: Si alguno de ustedes quiere ser mi seguidor, esta parte nos muestra el corazón de Dios, a Él le importa lo que queremos, no es una imposición, no conlleva fuerza, manipulación ni coerción, depende únicamente de nuestra voluntad, queremos o no queremos hacerlo.

- **¿Puedes sentir que esta invitación de Jesús es para ti?**
- **¿Puedes ver en las palabras de Jesús el reflejo del corazón del Padre, buscándonos y anhelando que caminemos juntos?**

DÍA 02

LA CRUZ: NEGACIÓN

Entonces dijo a la multitud: «Si alguno de ustedes quiere ser mi seguidor, tiene que abandonar su propia manera de vivir, tomar su cruz cada día y seguirme.»

Lucas 9:23 NTV

Espacio de reflexión

Jesús continúa diciendo: “tiene que abandonar su propia manera de vivir”. Decirle sí a Jesús es decirle que no a muchas otras cosas, a nuestros deseos carnales, a nuestro individualismo, a nuestro ego, a nuestro deseo de tener siempre la razón, y hasta a gastar nuestros recursos como queramos. Al seguir a Jesús nos negamos a nosotros mismos, dejando nuestra forma autónoma de vivir, es decir, dejamos de hacer lo que queremos o sentimos hacer, y más bien decidimos vivir haciendo lo que Dios quiere que hagamos.

- **¿Crees que negarte a ti mismo es un proceso fácil?**
- **¿Encuentras áreas de tu vida no has logrado entregar completamente a Él?**
- **¿Puedes identificar por qué te cuestan tanto?**

DÍA 03

LA CRUZ: NEGACIÓN

Entonces dijo a la multitud: «Si alguno de ustedes quiere ser mi seguidor, tiene que abandonar su propia manera de vivir, tomar su cruz cada día y seguirme.

Lucas 9:23 NTV

Espacio de reflexión

Jesús termina este verso diciendo: “tomar su cruz cada día y seguirme”. Su invitación a tomar su cruz no tiene nada que ver con comodidades, lujos, o fama pues la cruz implica todo lo contrario, es difícil, duro y costoso, es una invitación a morir. Además nos dice que debemos tomarla “cada día”, esto significa que seguir a Jesús es una decisión diaria.

- **¿Crees que te estás negando a ti mismo, tomando tu cruz y siguiendo a Jesús a diario? Si no es así, ¿Estás dispuesto a empezar a caminar en esa dirección? ¿Qué pasos debes dar para lograrlo?**
